



COMUNICADO DE PRENSA

Martes 3 de mayo de 2011

El Premio Martin Ennals para los Defensores de los Derechos Humanos 2011 recae en una activista gay de Uganda

El Jurado del Premio Martin Ennals para los Defensores de los Derechos Humanos (MEA), reunido en Ginebra, ha designado a Kasha Jacqueline Nabagesera como la Galardonada por su trabajo en materia de derechos LGBT y en favor de las personas marginalizadas en Uganda

Kasha Jacqueline Nabagesera es una mujer ugandesa, fundadora y Directora Ejecutiva de Freedom and Roam Uganda, una de las más importantes organizaciones de derechos de mujeres lesbianas, bisexuales y transexuales (LGBT) del país. Kasha ha tenido el valor de aparecer en la televisión nacional de Uganda, ha publicado declaraciones en la prensa en nombre de la comunidad gay y ha hablado en varias emisoras de radio. Ya en 2007 fue vituperada en el Foro Social Mundial de Nairobi y, más tarde, fue objeto de mofas, amenazada e incluso agredida por la gente por aparecer en los medios de comunicación. Desde entonces ha estado cambiando de una casa a otra, temiendo permanecer durablemente en el mismo lugar. El 26 de Enero de 2011, uno de sus colegas, el activista gay David Kato Kato, fue asesinado tras la publicación de una "lista gay" en el periódico sensacionalista ugandés Rolling Stone, que animaba a colgarlos; en esta lista figura también el nombre de Kasha Jacqueline. El Presidente del Jurado del Premio Martin Ennals, Hans Thoolen, describe a la galardonada como "*una mujer excepcional de un coraje increíble que a pesar de estar amenazada de muerte continúa luchando por la dignidad humana y los derechos de la comunidad homosexual y de los marginalizados en África*". Con este premio el Jurado desea realzar su posición contra la discriminación por razones de género o de orientación sexual.

La Ceremonia del Premio Martin Ennals tendrá lugar en el Victoria Hall de Ginebra a finales de año.

El principal galardón del movimiento pro derechos humanos. El Premio Martín Ennals para los Defensores de los Derechos Humanos (MEA) constituye una forma sin igual de colaboración entre diez principales organizaciones no gubernamentales de derechos humanos con el fin de dar **protección** a los defensores de estos derechos en todo el mundo. El **Jurado** está formado por: Amnistía Internacional, Human Rights Watch, Human Rights First, Federación Internacional de Derechos Humanos, Comisión Internacional de Juristas, Organización Mundial Contra la Tortura, Front Line, Diakonie Alemania, Servicio Internacional por los Derechos Humanos, HURIDOCS.

Galardonados de ediciones anteriores: Muhannad Al-Hassani, Siria (2010); Emad Baghi, Irán; Mutabar Tadjibaeva, Uzbequistán; Pierre Claver Mbonimpa, Burundi y Rajan Hoole-Kopalasingham Sriharan, Sri Lanka; Akbar Ganji, Irán y Arnold Tsunga, Zimbabwe; Aktham Naisse, Siria; Lida Yusupova, Rusia; Alirio Uribe Muñoz, Colombia; Jacqueline Moudeina, Chad; Peace Brigades International; Immaculée Birhaheka, RD Congo; Natasha Kandic, Yugoslavia; Eyad El Sarraj, Palestina; Samuel Ruiz, México; Clement Nwankwo, Nigeria; Asma Jahangir, Paquistán; Harry Wu, China.

Para cargar imágenes filmadas acerca de la Galardonada 2011, ver <http://vimeo.com/23160035> - cuenta Vimeo de True Heroes con el código: **MEA_KASHA_2011**.

Copatrocinadores del Premio Martín Ennals: Asma Jahangir, Bárbara Hendricks, José Ramos-Horta, Adama Dieng, Leandro Despouy, Louise Arbour, Irene Khan, Robert Fulghum Theo van Boven y Werner Lottjet.

*Para más **información:** Luis Marreiros, Coordinador, Tel. +41228094925
marreiros@martinennalsaward.org / www.martinennalsaward.org*